
Prefeituras de Alagoas recebem da União 
R$ 125 milhões em parcelas do FPM

MACEIÓ, 09/09 A 15/09 DE 2023 - ANO III - EDIÇÃO 128  - R$ 2,00 - WWW.REDEREPORTER.COM.BR   Tricolor baiano

VERBAS

Recursos do fundo e repasse 
extra foram depositados na sexta-feira 

Defesa Civil de Maceió 
atua para garantir 

a segurança 
da população

Agentes de plantão monitoram condições 
climáticas e enviam alertas quando necessário

Governador e autoridades chinesas 
traçam estratégias para atrair mais 
empresas para Alagoas

Lei foi promulgada 
pelo governador 
interino Ronaldo 

Lessa 

À DISPOSIÇÃO

INTERNACIONALCONSERVAÇÃO

Alagoas avança na preservação Alagoas avança na preservação 
da Caatinga e no combate da Caatinga e no combate 

à desertificaçãoà desertificação
Paulo Dantas se reúne com 

líderes chineses e busca 
ampliar relações comerciais
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O Brasil está avançado 
nas discussões sobre a Po-
lítica Nacional de Defesa 
Cibernética, proposta desen-
volvida pelas secretarias de 
Segurança da Informação e 
da Cibernética do Gabinete 
de Segurança Institucional 
(GSI) do Governo Federal.

Recentemente, foi realiza-
da uma audiência pública para 
coletar informações, críticas e 
sugestões e aprimorar o texto 
em discussão. O objetivo é 
criar o Sistema Nacional de Ci-
bersegurança, que centralizará 
as medidas de segurança ci-
bernética do governo federal.

O documento, inspirado 
em países da União Europeia 
que estabeleceram suas pró-
prias agências de segurança 
cibernética, prevê a criação 
de diversos órgãos e instru-
mentos. Isso inclui o Comitê 
Nacional de Cibersegurança 
(CNCiber), a Agência Na-
cional de Cibersegurança 
(ANCiber), o Gabinete de 
Gerenciamento de Cibercri-
ses (GGCiber) e o Complexo 
Nacional de Cibersegurança. 
Além disso, estão previstos 
outros elementos, como a 

Estratégia Nacional de Ciber-
segurança (e-Ciber), o Plano 
Nacional de Cibersegurança 
(p-Ciber), a Cooperação In-
ternacional, e iniciativas rela-
cionadas ao Ensino, Pesquisa, 
Desenvolvimento e Inovação.

Para efetivação do proje-
to, está previsto um investi-
mento de R$ 600 milhões por 
ano, além da contratação de 
800 funcionários em até cin-
co anos. Esses profissionais 
virão de diversos setores, in-
cluindo governo, sociedade, 
academia e setor privado. A 
concepção da proposta come-
çou ainda em 2016, porém, 
nos últimos anos, os casos 
recorrentes de crimes ciber-
néticos acenderam alerta ver-
melho e a necessidade de im-
plementar um plano robusto.

Uma pesquisa realizada 
pela Apura Cyber Intelligence 
revelou que instituições go-
vernamentais estão entre os 
alvos mais visados por grupo 
ciberterrorista. Um exemplo 
foi que ocorreu com o apli-
cativo Auxílio Emergencial, 
no qual criminosos coletaram 
dados pessoais para aplicar 
golpes por meio de aplica-

tivos e sites fraudulentos.
Além disso, outro levanta-

mento realizado pela mesma 
empresa, por meio da BTT-
ng, plataforma que rastreia a 
internet em busca de indícios 
de ataques cibernéticos, apon-
tou um crescimento, em 2023, 
no número de credenciais de 
brasileiros vazadas. Em 2022, 
a plataforma identificou o 
vazamento de 72 milhões de 
credenciais, apenas de bra-
sileiros. Nos quatro primei-
ros meses deste ano, foram 
identificadas quase de 40 mi-
lhões de credenciais vazadas.

Para Sandro Süffert, CEO 
da Apura, embora o texto da 
Política Nacional de Defesa 
Cibernética possa ser insu-
ficiente em alguns aspectos, 
como a sua finalidade, ele 
representa um marco inicial 
para a cibersegurança no país. 
“O Brasil é um dos países 
que avança mais lentamente 
em termos de progresso em 
cibersegurança. A discussão 
em torno do projeto do GSI 
foi um grande passo, demons-
trando a urgência e a neces-
sidade do assunto”, afirmou.

A minha querida e saudo-
sa esposa advogada Aurilene 
Morais da Veiga (03.09.1949 
- 01.02.2021), prima de Al-
mira Gouveia Alves Fernan-
des, assiste social, escrito-
ra, cordelista, originárias de 
Marechal Deodoro; nutria 
excelsa amizade à aniversa-
riante (24.08.1923). Ambas 
fazem-me recordar do poeta 
muriciense Tito de Barros, 
vate da Saudade: “Eu vi mi-
nha mãe rezando / aos pés da 
Virgem Maria / Era um Santa 
escutando/ O que a outra santa 
dizia”. Convergem para uma 
amizade sedimentada pelo ci-
mento da lealdade recíproca.

Almira Fernandes, casou-
-se como meu primo-escritor 
Dr. Judá Fernandes de Lima 
no dia 07.05.1966. Desse en-
lace matrimonial nasceu uma 
família bem estruturada, pro-
fissionalmente competente e, 
principalmente, católica. O 
DNA do amor adubou a prole, 
florescendo na cordilheira da 
vida. Hoje, respeita-se a com-
petência de cada filha, bem 
como do filho único Dr. Paulo 
de Tarso Alves Fernandes, Pro-
curador da Fazenda Nacional.

 A Médica Ana Paula Fer-
nandes Barbosa, casada com 
o competente empresário 
Paulo de Oliveira Barbosa. 
Netos: Paulyana Fernandes 
Barbosa, Paulo Arthur Fer-
nandes Barbosa e Polyanne 
Fernandes Barbosa. Aurélia 
Magna Fernandes Motta Câ-
mara, assistente social, her-
dou a profissão da genitora. 
Alda  Celine Fernandes Ra-
mos, arquiteta, casada com 
Helder de Morais Ramos, 
engenheiro-agrônomo. A ca-
çula Regis Fernandes, Ana-
lista de Sistema. Todos inse-
ridos no mercado de trabalho, 
quer na próspera Arapiraca, 
quer na capital das Alagoas.

Toda essa prosperidade fa-
miliar, advém de uma educa-
ção refinada  da aniversariante 
do mês de agosto. Almira sou-
be dosar amor, ternura,  per-
severança. Aliada ao paizão, 
avô, nonagenário. Nas suas 
múltiplas atividades profis-
sionais na Casa de Saúde e 
Maternidade Nossa Senhora 
de Fátima, não perdeu o foco 
na família. E, sendo assim, 
frutificou o amor que dedicou 
à sua cara metade. Escreve-

ram livros, plantaram árvores 
frutíferas e, agora, colhem os 
frutos dessa história de amor.

Judá Fernandes de Lima, 
filho de Tia Gertrudes, ca-
rinhosamente, chamada de 
Tude, mereceu a atenção de 
seu ilustre filho que a define 
na contracapa de seu festejado 
livro Um Genuíno Tangerino:

“Uma mulher extraor-
dinária, de têmpera de aço, 
aguerrida, forjada a capri-
cho, todavia despojada das 
vaidades mundanas. Sempre 
revoltada com coisa errada, 
injusta”. Sempre que visitava 
o casal na Terra de Manoel 
André, ia vê-la primeiramen-
te, ao chegar perto de mim 
indagava: “Como vai Naninha 
- “ Respondia-lhe bem. Daí, 
iniciava-se uma bela prosa.

À matriarca Almira Fer-
nandes, desejo-lhe muitos 
anos de vidas ao lado des-
sa família magnânima. Sua 
bem-sucedida trajetória ul-
trapassou os umbrais do 
tempo. Hoje, contempla o 
resultado de seu empenho, 
esforço, dedicação em prol 
de sua seara construída com 
amor e empreendedorismo 
familiar. Seja feliz e sempre!

VEREADOR PREMIADO
O vereador Jefferson Alexandre, do município de 

Rio Largo, foi premiado como Parlamentar Desta-
que, sendo eleito através de votação nas redes so-
ciais. O reconhecimento do trabalho e empenho do 
vereador é destacado pela população riolarguense.

DESFILE DA INDEPENDÊNCIA

O desfile cívico-militar de 7 de Setembro comemo-
rou os 201 anos da Independência do Brasil, na Praia 
da Avenida da Paz, em Maceió. O desfile contou com 
a participação de cerca de 1.500 integrantes das Forças 
Armadas (Exército, Marinha e Aeronáutica) e da segu-
rança pública estadual (Polícia Militar, Corpo de Bom-
beiros, Polícia Civil e Polícia Penal), além de represen-
tações do Departamento Municipal de Trânsito (DMTT).

DEFESA NO LIVRO

Em seu livro “Salgema – do erro à tragédia”, escri-
to durante a pandemia, o jornalista Joaldo Cavalcante 
– atual Secretário de Estado de Comunicação de Ala-
goas – traz um retrato da polêmica que se gerou, já no 
nascedouro, na década de 70, com a instalação da plan-
ta da antiga fábrica Salgema – hoje Braskem – no local 
onde até hoje está instalada. Isso é relatado mesclado 
com as histórias de perdas e dores de milhares de famí-
lias que tiveram que deixar a vida para trás, expulsas do 
seu habitat, em decorrência de um processo de afunda-
mento do solo que destruiu residências, sonhos e vidas.

SECRETÁRIO DESTAQUE

A gestão do Dr. Diogo Teixeira, Secretário da Res-
socialização e Inclusão Social do Estado de Alago-
as, jovem advogado, empreendedor e visionário, foi 
premiada também com a honraria do Prêmio Selma 
Britto, em reconhecimento ao seu trabalho de destaque 
à frente dessa tão importante pasta do governo estadual.

Brasil caminha a passos lentos para aprovar a 
Política Nacional de Defesa Cibernética

À Matriarca Almira!                              

Sandro Süffert
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A União está efetuando 
um repasse de mais de R$ 
5,5 bilhões às prefeituras 
brasileiras nesta sexta-feira, 

dia 8, referentes ao Fundo 
de Participação dos Municí-
pios (FPM). Esse montante 
é composto por duas par-

celas: o repasse do primeiro 
decêndio de setembro, no va-
lor de R$ 3.660.262.229,27, 
e uma parcela adicional de 

R$ 1.849.673.741,23, pro-
veniente da arrecadação 
dos impostos sobre Renda e 
Proventos de Qualquer Na-
tureza (IR) e sobre Produ-
tos Industrializados (IPI).

Em relação ao repasse do 
primeiro decêndio do FPM 
destinado a Alagoas, o va-
lor totaliza R$ 82,3 milhões. 
Maceió receberá R$ 15,8 
milhões, enquanto Arapiraca 
contará com R$ 3,4 milhões. 
Adicionalmente, 29 municí-
pios que possuem um coefi-
ciente de distribuição menor 
no fundo compartilharão um 
total de R$ 327 mil. Quan-
to à parcela extra do FPM, 
a União está destinando R$ 
42,8 milhões para Alagoas. 
Desse montante, a capital re-
ceberá R$ 8,2 milhões, Ara-
piraca terá R$ 1,7 milhão, 
e 34 municípios receberão 
um total de R$ 170 mil.

É importante destacar 
que o primeiro decêndio do 
FPM é influenciado pela ar-
recadação do mês anterior, 

uma vez que a base de cál-
culo para o repasse se refe-
re aos dias do mês anterior, 
especificamente do dia 20 ao 
dia 30. Geralmente, esse pri-
meiro decêndio é o de maior 
valor no mês e representa 
quase a metade do montante 
esperado para o mês inteiro.

No entanto, segundo a 
Confederação Nacional de 
Municípios (CNM), se con-
siderarmos apenas o repasse 
do FPM nos primeiros dez 
dias de setembro, o valor é 
40% menor em comparação 
com o mesmo período do mês 
anterior, quando o FPM atin-
giu R$ 5.663.235.940,25. 

Em relação ao mesmo 
período de 2022, a queda 
foi de 28%. Essa redução 
representa uma preocupa-
ção para os municípios, já 
que eles dependem desses 
recursos para cobrir despe-
sas essenciais, como paga-
mento de salários, gastos 
previdenciários e melhorias 
para a população em geral.

Prefeituras de Alagoas recebem da União 
R$ 125 milhões em parcelas do FPM

 
Recursos do fundo e repasse extra foram depositados na sexta-feira VERBAS

Alagoas busca fortalecer 
suas relações comerciais com 
a China, tendo como ponto 
de partida a sede da fábrica 
de fibra ótica ZTT no Brasil. 
Durante uma reunião entre 
o governador Paulo Dantas 
e representantes do governo 
de Nantong, foi delineado 
um plano de trabalho para 
atrair novas empresas da ci-
dade chinesa para o Estado.

No encontro, o gover-
nador destacou a importân-
cia da China como parceira 
comercial, ressaltando que 
o país asiático movimentou 
cerca de R$ 600 milhões no 
mercado alagoano em 2022, 
de acordo com dados oficiais 
brasileiros e chineses. Dantas 
expressou o desejo de am-
pliar essa relação, incluindo 
a expansão da unidade da 
ZTT em Marechal Deodo-
ro e a construção de uma 
fábrica de módulos solares, 
enquanto almeja atrair mais 
empresas para gerar em-
pregos e renda em Alagoas.

O vice-prefeito de Nan-
tong, Wang Xiobin, compar-

tilhou o interesse em fortale-
cer a parceria entre Alagoas 
e a ZTT como um exemplo 
positivo. Ele expressou o de-

sejo de que mais empresas de 
Nantong invistam em Alago-
as, destacando as semelhan-
ças entre as duas regiões, am-

bas com capitais litorâneas e 
grande potencial portuário.

A secretária-geral do go-
verno de Nantong, Wu Xia, 

enfatizou a importância do 
ano de celebração dos 50 
anos de amizade entre Bra-
sil e China como um marco 
simbólico para impulsionar 
acordos entre os governos de 
Alagoas e Nantong em busca 
do desenvolvimento mútuo.

Marechal Deodoro, cida-
de-irmã de Nantong desde 
2021, também se envolveu na 
iniciativa. O prefeito Cláudio 
Filho, conhecido como Ca-
cau, enfatizou a colaboração 
entre o Estado e o município 
para criar um ambiente de 
negócios favorável à chegada 
de empresas internacionais a 
Marechal Deodoro. Ele des-
tacou a gestão profissional e 
bem preparada, o território 
propício para investimentos 
e os incentivos oferecidos 
para garantir o sucesso das 
empresas em Marechal Deo-
doro, contribuindo para a ge-
ração de empregos na região.

Nantong, com uma po-
pulação de 7,7 milhões 
de habitantes no Esta-
do de Jiangsu, atualmente 
abriga 21 empresas bra-
sileiras em seu território.

Paulo Dantas se reúne com líderes chineses 
e busca ampliar relações comerciais 

Governador e autoridades chinesas traçam estratégias para atrair mais empresas para Alagoas 

INTERNACIONAL
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A Companhia de Sane-
amento de Alagoas (Casal) 

lança uma campanha espe-
cial em apoio ao Setembro 
Amarelo, mês dedicado à 

prevenção ao suicídio, com 
o slogan: “Que tal mudar o 
dia de alguém?” A iniciati-

va visa engajar seus funcio-
nários na conscientização 
sobre a importância da pre-
venção ao suicídio e promo-
ver reflexões sobre o tema

Para alcançar esse objeti-
vo, a empresa preparou uma 
programação especial que 
inclui palestras com assisten-
tes sociais e psicólogos, di-
nâmicas interativas, sorteios 
de brindes e coffee breaks. 
As atividades estão progra-
madas para ocorrer em vá-
rias datas e locais, visando 
alcançar o maior número 
possível de colaboradores.

As datas e locais programados 
para as atividades são as seguin-
tes:

Dia 13, às 14h30, na sede da Ca-
sal em Maceió.

Dia 14, às 14h30, no Complexo 
Farol, também em Maceió.

Dia 15, às 14h30, na Estação de 
Tratamento de Água (ETA) Prata-

gy, no Benedito Bentes, na capital.
Dia 20, às 9h30, em Arapiraca, 

e às 14h30, em Palmeira dos Ín-
dios.

Dia 26, às 9h30, em Delmiro 
Gouveia, e às 14h30, em Santana 
do Ipanema.

A Casal realiza anual-
mente atividades voltadas 
para a conscientização sobre 
o Setembro Amarelo. Isso 
ocorre porque, de acordo 
com uma pesquisa da Orga-
nização Mundial da Saúde 
(OMS) realizada em 2019, 
há mais de 700 mil casos 
de suicídio registrados em 
todo o mundo a cada ano, 
sem contar com subnotifi-
cações, o que sugere que o 
número real pode se aproxi-
mar de um milhão de casos. 

No Brasil, as estatísti-
cas estimam cerca de 14 
mil ocorrências anualmen-
te, ou seja, em média, 38 
pessoas tiram suas pró-
prias vidas todos os dias.

Casal promove campanha de 
prevenção ao suicídio 

 
Companhia promove ações para conscientizar funcionários

SETEMBRO AMARELO

O governador interino, 
Ronaldo Lessa, promulgou a 
Lei Estadual 8.955/2023, que 
se dedica à conservação, pre-
servação e proteção do bio-
ma Caatinga. Esta legislação 

representa um marco signifi-
cativo na proteção do meio 
ambiente e na promoção da 
sustentabilidade em toda a 
região e reforça o compro-
misso do Estado com a pre-

servação desse bioma único.
A promulgação da lei é um 

reconhecimento do trabalho 
realizado pela Secretaria de 
Estado do Meio Ambien-
te e dos Recursos Hídricos 

(Semarh), que desempenha 
um papel fundamental na 
conscientização ambiental, 
combate ao desmatamento 
e na promoção da educa-
ção para o uso sustentável.

O bioma Caatinga, que 
abrange cerca de 44% de 
Alagoas e é predominante 
no Nordeste brasileiro, existe 
exclusivamente em território 
nacional. Gino César, titular 
da Semarh e vice-presidente 
da Região Nordeste da As-
sociação Brasileira de En-
tidades Estaduais do Meio 
Ambiente, enfatizou a im-
portância da lei: “A Caatinga 
é parte de nossa identidade 
e patrimônio. Esta lei repre-
senta o compromisso de Ala-
goas com as gerações futuras, 
garantindo a preservação do 
bioma símbolo do Nordeste 
para as próximas gerações e é 
um dos passos para combater 
a desertificação no Estado.”

A nova legislação visa 
combater a exploração pre-
datória de recursos naturais e 
mitigar as mudanças climáti-
cas, com foco na conscienti-
zação sobre como o desmata-
mento da Caatinga contribui 
para esse fenômeno. Além 
disso, regulamenta práticas 
de desenvolvimento susten-
tável que permitem que as 
comunidades locais prospe-
rem economicamente sem 
prejudicar o meio ambiente.

Alagoas avança na preservação da 
Caatinga e no combate à desertificação

Lei foi promulgada pelo governador interino Ronaldo Lessa 
CONSERVAÇÃO
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A Defesa Civil de Ma-
ceió está sempre à disposi-

ção da população, operan-
do de forma ininterrupta 

para garantir a segurança 
dos moradores da cidade. 

Agentes de plantão es-
tão prontos para atender 
aos chamados da comu-
nidade e monitoram as 
condições climáticas em 
toda a capital, emitindo 
alertas quando necessário.

O coordenador-geral 
da Defesa Civil, Abelar-
do Nobre, destaca a im-
portância desse serviço: 
“Nossas equipes estão 
posicionadas nos princi-
pais pontos de risco da 
cidade, especialmente du-
rante dias com condições 
climáticas propícias para 
chuvas. Nossa missão é 
manter as pessoas bem 
informadas e ajudá-las a 
se deslocar para áreas se-
guras, preservando vidas.”

O Centro Integrado de 
Monitoramento e Alerta 
da Defesa Civil (CIMA-
DEC) não apenas acompa-

nha as previsões do tempo, 
mas também emite alertas 
para a população cadas-
trada no serviço de aler-
ta, que pode ser acessado 
através do número 40199.

O meteorologista da 
Defesa Civil Municipal, 
Hugo Carvalho, deta-
lha as previsões para o 
dia: “A tendência para 
hoje é de tempo nublado 
pela manhã, com pan-
cadas de chuva previstas 
a qualquer momento ao 
longo do dia e à noite.”

Em caso de necessi-
dade, a população pode 
acionar a Defesa Civil 
pelo número de emergên-
cia 199 e também pode 
receber alertas envian-
do mensagens de texto 
para o número 40199. A 
iniciativa visa manter a 
população informada e 
segura diante das condi-
ções climáticas adversas.

Defesa Civil de Maceió atua para 
garantir a segurança da população

 
Agentes de plantão monitoram condições climáticas e enviam alertas quando necessário

À DISPOSIÇÃO

O programa “Saúde 
da Gente”, considera-
do o maior programa de 
saúde itinerante do Bra-
sil, continua a beneficiar 
diversos bairros de Ma-
ceió, levando assistência 
em saúde à população. A 

partir da próxima segun-
da-feira, 11 de setembro, 
o programa estará pre-
sente em duas localidades 
do Benedito Bentes, onde 
as equipes permanecerão 
até o dia 17 de setembro.

Desde o início do pro-

grama, os serviços de 
saúde já alcançaram 31 
bairros e 117 localidades, 
incluindo comunidades 
e conjuntos habitacio-
nais. Com cinco frentes 
de atuação, o “Saúde da 
Gente” oferece serviços 

nas áreas de Saúde da 
Mulher, Saúde Infantil, 
Saúde Mental, Saúde nas 
Grotas e Saúde Animal, 
com o objetivo de melho-
rar a assistência à saúde 
dos moradores de Maceió.

Saúde Infantil: A equi-
pe de Saúde Infantil re-
alizará atendimentos no 
Conjunto Luiz Pedro 
III, no Benedito Bentes.

Saúde da Mulher: A 
Saúde da Mulher oferece-
rá assistência às mulheres 
da Grota da Alegria, tam-
bém no Benedito Bentes.

Saúde Animal: A frente 
de Saúde Animal realizará 
atendimentos veterinários 
no Conjunto Luiz Pedro 
III, no Benedito Bentes, 
ao lado da tenda infantil.

Saúde Mental: Os ser-
viços de Saúde Mental 
serão prestados de forma 
descentralizada nas clíni-
cas itinerantes (Saúde da 

Mulher e Saúde Infantil) 
e em Unidades de Saúde.

Saúde nas Grotas: A 
população que reside nas 
comunidades continuará a 
receber os serviços de Saú-
de nas Grotas de forma do-
miciliar. Nesta semana, os 
moradores de várias loca-
lidades serão beneficiados.

Além disso, as equi-
pes do “Saúde da Gen-
te” atenderão às pessoas 
abrigadas nas unidades de 
acolhimento institucional 
de Maceió. O Centro de 
Atendimento ao Turista 
(CAT) Praia, localizado 
na Ponta Verde, também 
oferece serviços de vaci-
nação e outros serviços 
de saúde das 9h às 21h, 
de domingo a domingo. 
Para acessar os serviços 
de saúde, os cidadãos de-
vem apresentar um do-
cumento com o número 
do CPF e o cartão SUS. 

Programa itinerante chega a novas 
localidades nesta segunda (11)

Programa beneficia moradores do Benedito Bentes e mais oito comunidades de Maceió
SAÚDE DA GENTE 
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O ex-presidente Michel 
Temer (MDB) elogiou a 
qualidade da democracia 
no Brasil em seu discur-
so realizado nesta quinta-
-feira (7 de setembro de 
2023). Durante um evento 
do Lide em Milão (Itália), 
ele abordou os legados dos 
presidentes brasileiros des-
de a era de José Sarney na 
década de 1980. Notavel-
mente, ele não mencionou 
o ex-presidente Jair Bol-
sonaro (PL) em sua fala.

Temer observou que, 
apesar das mudanças de 
governo, a democracia 
brasileira é notável, afir-
mando: “O governo que 
chega quer destruir o que 
o governo anterior fez. 
Mas, confesso que no 
Brasil, sem desconsiderar 
algumas divergências de 
natureza política, ao longo 
do tempo, reconhecemos 
cada avanço que cada pre-
sidente realizou, especial-

mente a partir de 1988.”
Ele enfatizou o papel 

de José Sarney na redemo-
cratização do Brasil após 
um período autoritário, 
destacando que Fernando 
Collor de Mello teve um 
impacto revolucionário 
na indústria. Temer tam-
bém mencionou que Fer-
nando Henrique Cardo-
so (PSDB) implementou 
reformas fundamentais 
para o país, enquanto Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) 
trouxe à tona a questão da 
pobreza no Brasil e propôs 
soluções para combatê-la. 
Quanto a Dilma Rousse-
ff (PT), ele afirmou que 
ela continuou o trabalho 
iniciado anteriormente.

Temer afirmou que 
seu próprio legado incluiu 
reformas significativas, 
como a trabalhista, e en-
fatizou a importância do 
diálogo. Ele argumentou 
que o Brasil só conseguiu 

realizar reformas ousadas 
devido à qualidade de sua 
democracia e à solidez de 

suas instituições democrá-
ticas. O Lide, fundado em 
2003 pelo ex-governador 

de São Paulo João Doria, 
atualmente é presidido por 
seu filho, João Doria Neto.

Michel Temer deixa Bolsonaro de fora 
ao citar legado de ex-presidentes

 
Ex-chefe do Executivo diz existir no Brasil “uma democracia extraordinária”

ESQUECEU?

Projeto de Lei que 
tem relatoria do senador 
Rodrigo Cunha (Pode-
mos) no Senado Federal 
propõe reduzir impostos 
para empresas que con-
tratarem funcionários com 

idade igual ou superior a 
60 anos. O benefício te-
ria duração de cinco anos.

E o parecer do sena-
dor alagoano em favor do 
projeto (PL nº 4890/19) 
foi aprovado pela Comis-

são de Assuntos Econô-
micos (CAE) do Senado. 
Com a aprovação do pa-
recer de Rodrigo Cunha, 
o Projeto já pode ser vo-
tado pelo Congresso Na-
cional e, se aprovado e 

sancionado, beneficiará 
milhares de brasileiros da 
chamada melhor idade.

De acordo com avalia-
ções da Organização In-
ternacional do Trabalho 
(OIT), existem graves dis-
criminações contra idosos 
no mercado de trabalho. 
“São homens e mulheres 
ativos, experientes, ca-
pacitados e que buscam 
oportunidades, mas são 
barrados devido ao pre-
conceito de idade. Quere-
mos inclusão no mercado 
para todos e este projeto 
ajuda nesta causa”, afir-
mou Rodrigo Cunha.

De acordo com o Pro-
jeto, os patrões poderão 
deduzir de sua contribui-
ção à seguridade social 
(que, atualmente, é de 
20% do salário do fun-
cionário) até um salário-
-mínimo por semestre por 

contratado com mais de 
60 anos. Também pode-
rão deduzir da base de cál-
culo da CSLL (Contribui-
ção Social sobre o Lucro 
Líquido) o total da remu-
neração paga aos funcio-
nários nessa faixa etária.

O Departamento In-
tersindical de Estatística 
e Estudos Socioeconô-
micos (Dieese) aponta 
que, até outubro do ano 
passado, 37,7 milhões de 
brasileiros tinham 60 anos 
ou mais. A expectativa de 
vida no país subiu para 
76,8 anos, segundo o últi-
mo levantamento do Insti-
tuto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE). 
Entre os brasileiros com 
mais de 60 anos, o per-
centual era de que 5,4% 
estão desempregados.

Cunha relata PL que reduz impostos de 
empresas que contratarem funcionários idosos

Existem discriminações contra idosos no mercado de trabalho
SENADO
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oferta do Verdão, que não confirma se formalizou o inte-
resse em proposta.

Colina

 Sem receber público há mais de dois meses por 
causa de interdição da Justiça, São Januário sempre foi 
motivo de orgulho para os torcedores do Vasco, que 
ajudaram a erguer o estádio. Clube, vascaínos e autori-
dades empenharam esforços nos últimos meses e espe-
ram conseguir, na próxima semana, junto ao MP/RJ, a 
liberação para a volta da torcida às arquibancadas.

 Origem

 Em 1925, o Vasco fez campanhas para que torcedo-
res se tornassem sócios e levantou 685 contos e 895 mil 
réis para a compra do terreno e 2 mil contos de réis para 
a construção. A mobilização ocorreu como uma respos-
ta aos clubes elitistas da época que não aceitavam jogar 
contra atletas negros e pobres que compunham o elen-
co do Vasco. São Januário foi inaugurado no dia 21 de 
abril de 1927, ainda sem a arquibancada em curva.

 Novidade no Mengão

 Após participar de treinos com a equipe titular na se-
mana que antecedeu a vitória por 2 a 1 sobre o Botafogo, 
o goleiro Agustin Rossi está próximo da estreia pelo Fla-
mengo. O primeiro jogo dele deve ser disputado contra o 
Athletico-PR, no próximo dia 13, em Cariacica, no Es-
pírito Santo. Nesta sexta-feira, Rossi completou 70 dias 
como jogador do Flamengo. Foi anunciado oficialmente 
em 1º de julho e apresentado à imprensa cinco dias de-
pois.

 Sem clima

 Em crise, o CSA comemorou na última quinta-feira 
seus 110 anos, e a data foi celebrada no novo Centro de 
Treinamento Gustavo Paiva, localizado na parte alta de 
Maceió. A programação contou com missa, jogos de mas-
ters, de sócios-torcedores, visitas ilustres, bolo gigante e a 
famosa charanga do Zé Emílio. O desfalque da festa ficou 
por conta do presidente-executivo, Rafael Tenório.

 Esperança

 O atacante Anselmo Ramon deve reforçar o CRB no 
jogo deste domingo contra o Vitória. Pelo menos na quinta 
pela manhã, ele ainda fez um tratamento no departamen-

to médico, mas, de acordo 
com o clube, à tarde ele foi 
a campo e treinou normal-
mente com os companhei-
ros. Anselmo levou uma 
pancada na coxa esquerda 
e deixou o campo contra o 
Vila Nova, domingo pas-
sado, ainda no primeiro 
tempo. Artilheiro do time 
na Série B, com oito gols, 
ele é a referência ofensiva 
do time e sua presença no 
jogo contra o líder aumenta 
o poder de fogo do ataque.

 Consequência

 Uma estátua de Daniel 
Alves foi vandalizada em 
Juazeiro, cidade onde o jo-
gador nasceu, no interior 
da Bahia. A imagem do 
lateral-direito foi coberta 
com um saco preto e fitas 
adesivas. Daniel Alves está 
preso em Barcelona desde 
janeiro. Ele é investigado e 
irá a julgamento por crime 
de estupro

 Trajetória

 A grande campanha do 
Vitória/BA na Série B, time 
que neste domingo enfren-
ta o CRB no Rei Pelé, faz 
Léo Condé alcançar núme-
ros raros entre os últimos 
treinadores do clube, co-
nhecido por fazer uma série 
de trocas de comando. Até 
aqui com 27 partidas entre 
Série B e Copa do Brasil 
e 60% de aproveitamento, 
Condé já é o técnico com 
mais jogos em competi-
ções nacionais à frente do 
Rubro-Negro nos últimos 
cinco anos.

Tricolor baiano

A expectativa é que Rogério Ceni seja anunciado nas 
próximas horas e comande o time na partida da próxima 
quinta-feira, contra o Coritiba, pela Série A. A chegada 
do treinador atende a um desejo da diretoria, que buscava 
um profissional que conhecesse bem o futebol brasileiro. 
O Bahia vai ser o quinto clube da carreira do técnico Ro-
gério Ceni, iniciada em 2017. Ele fez maior sucesso no 
Fortaleza, clube em que alcançou uma série de marcas, 
títulos, entre eles o da Série B. No Flamengo, em 2020, o 
profissional alcançou a sua primeira conquista da Série A.

Merecedor

Campeão do mundo em 2022, Messi começou as eli-
minatórias para 2026 com um recorde. Ele chegou aos 29 
gols pela competição classificatória para a Copa do Mun-
do e igualou Suárez como maior artilheiro do torneio. O 
atacante garantiu a vitória da Argentina por 1 x 0 contra 
o Equador, nesta quinta, no Monumental de Núñez, em 
Buenos Aires.

Milionários

A Saudi Pro League encerrou a janela para transferên-
cias de meio de ano na quinta-feira, e os clubes do Campe-
onato Saudita 2023/24 investiram mais de 958,5 milhões 
de euros em contratações. Isso significa mais de R$ 5,1 
bilhões em reforços, recorde na história da liga. O Al-Hi-
lal foi o clube saudita que mais gastou em contratações: 
mais de 353 milhões de euros, ou R$ 1,8 bilhão. Acima 
dele em todo mundo, apenas o Chelsea, que investiu 464 
milhões de euros nesta janela.

 Sortudo

 O Athletico é o clube brasileiro que mais lucrou com 
transferências nos últimos 10 anos. Entre vendas e com-
pras, o Furacão teve superávit de 184 milhões de euros 
(R$ 980 milhões, na cotação atual). O levantamento é 
do Centro Internacional de Estudos Esportivos (CIES)e 
foi divulgado na quarta-feira desta semana. Entre 2014 e 
2023, o Athletico conseguiu 221 milhões de euros (R$ 1,1 
bilhão) em saídas de atletas. No período, o Athletico fez 
vendas significantes com o lateral-esquerdo Renan Lodi 
ao Atlético de Madrid e o volante Bruno Guimarães ao 
Lyon.

 Expectativa

 O Palmeiras aguarda a definição do futuro de Roberto 
Pereyra para avançar na negociação. Sem clube desde a 
saída da Udinese, da Itália, o meia argentino prioriza a 
permanência na Europa, mas não descarta a possibilidade 
de atuar no Brasil caso não receba uma oferta interessante 
por lá. Os agentes do jogador admitem ter na mesa uma 
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